

## LECCIONES DE LA LIGA INGLESA Y LA LIGA ARGENTINA PARA CONTROLAR LA VIOLENCIA EN LOS ESTADIOS DE FÚTBOL: URGENCIA PARA LA LIGA DE FÚTBOL EN COLOMBIA

La violencia en los estadios de fútbol ha sido un problema recurrente en Colombia, con episodios recientes en ciudades como Cali, Barranquilla y últimamente Medellín en el juego disputado entre Atlético Nacional y Junior de Barranquilla, lo que pone en tela de juicio la capacidad de las autoridades y clubes para garantizar la seguridad de los aficionados. Sin embargo, esta no es una problemática exclusiva de Colombia. Ligas de fútbol en el mundo, como la inglesa y la argentina, han enfrentado crisis similares en el pasado, y sus respuestas podrían ofrecer importantes lecciones para aplicar de forma inmediata en nuestro país.

### **La Liga Inglesa: De los Hooligans a un Modelo de Seguridad Ejemplar**

Durante los años 70 y 80, el fútbol inglés estuvo marcado por la violencia de los "hooligans", hinchas que protagonizaban enfrentamientos violentos dentro y fuera de los estadios. La situación llegó a un punto crítico en 1989, cuando la tragedia de Hillsborough cobró la vida de 96 personas, obligando a las autoridades gubernamentales una profunda revisión de las políticas de seguridad para los eventos deportivos.

El gobierno británico, en conjunto con la Federación Inglesa de Fútbol, implementó una serie de medidas que lograron transformar la experiencia en los estadios, especialmente las siguientes:

1. **Reestructuración de los estadios:** Consistió en la adopción de estadios con asientos numerados en lugar de las gradas de pie fue una medida clave para controlar el aforo y mejorar la vigilancia. Además, se mejoraron las salidas de emergencia y se implementaron controles de acceso más rigurosos.
2. **Tecnología y cámaras de vigilancia:** La instalación de circuitos cerrados de televisión (CCTV) dentro y fuera de los estadios permitió identificar a los responsables de actos violentos, facilitando la imposición de sanciones inmediatas.
3. **Normativa estricta y sanciones severas:** Se introdujo la Ley de Estadios de Fútbol de 1989, que endureció las sanciones para los infractores, incluyendo prohibiciones de acceso a los estadios y eventos deportivos por largos períodos.

4. **Coordinación con la policía:** El aumento de la presencia policial y la colaboración entre clubes, autoridades y aficionados fue clave para prever y prevenir actos violentos.

Hoy, la Premier League es un modelo de seguridad en el fútbol mundial, donde los incidentes violentos son excepcionales y la experiencia del aficionado es prioritaria.

### **La Liga Argentina: Un Camino Difícil, pero con Avances**

El fútbol argentino, conocido por la pasión que se despierta al interior de sus hinchadas, también ha tenido que lidiar con la violencia, especialmente por parte de las "barras bravas". Sin embargo, en los últimos años, el gobierno argentino y la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) han dado pasos importantes para mitigar este problema que han consistido en:

1. **Prohibición de hinchas visitantes:** Esta ha sido una de las medidas más controvertidas pero efectivas, que consistió en la prohibición de los hinchas visitantes en los estadios, medida implementada en 2013. Aunque no logró solucionar completamente el problema, sí redujo significativamente los enfrentamientos entre barras rivales.
2. **Derecho de admisión:** La AFA otorgó a los clubes la posibilidad de aplicar la reserva de "derecho de admisión", permitiéndoles prohibir la entrada a individuos que estuvieran relacionados con actos de violencia o pertenecieran a grupos violentos.
3. **Tecnología y biometría:** Se ha implementado tecnología de reconocimiento facial en algunos estadios para identificar a los hinchas con prohibiciones judiciales y evitar que ingresen de forma clandestina.

Si bien estos esfuerzos no han erradicado por completo la violencia, sí han logrado avances importantes, y la aplicación de nuevas tecnologías y sanciones judiciales se proyectan como pasos esenciales para el futuro y ha permitido que las familias vuelvan a disfrutar del fútbol de una forma pacífica.

### **Colombia: Una Necesidad Urgente de Actuar**

La violencia en los estadios de fútbol colombiano es un problema que requiere atención inmediata. Los incidentes que se han presentado en el último mes en Cali, Barranquilla y Medellín son apenas ejemplos de una crisis que está afectando la seguridad de los aficionados y la imagen del fútbol a nivel nacional e internacional. Por ello, es crucial que Colombia adopte medidas integrales inspiradas en los modelos que han sido efectivos en Inglaterra y Argentina, las recomendaciones deberían ir encaminadas a:

1. **Reformar la infraestructura de los estadios:** Mejorando los controles de acceso, ampliar las zonas de cámaras de vigilancia y garantizar que cada estadio tenga condiciones de seguridad adecuadas, incluyendo espacios con asientos numerados que faciliten el control de los asistentes.
2. **Aplicación de la tecnología:** La instalación de sistemas de reconocimiento facial y la expansión de los circuitos cerrados de televisión en todos los estadios del país permitirían identificar de manera eficiente a quienes cometan actos de violencia y sancionarlos de inmediato.
3. **Sanciones más severas y coordinación con las autoridades:** Se deben crear normativas más estrictas que permitan sancionar a los individuos y barras violentas con prohibiciones prolongadas para ingresar a estadios. Además, la coordinación entre clubes, federaciones y autoridades locales debe ser constante para implementar protocolos de prevención y respuesta rápida.
4. **Educación y campañas de concientización:** Al igual que en Inglaterra, es importante trabajar con las hinchadas en campañas que promuevan el respeto y el juego limpio. La violencia no puede tener cabida en los estadios ni en ningún evento deportivo que debería ser para el disfrute de todas las familias.

Es importante que el fútbol en Colombia no continúe siendo un espacio de riesgo para quienes desean disfrutar de su pasión. Las lecciones aprendidas por la Liga Inglesa y la Liga Argentina son claras: con reformas estructurales, uso de tecnología y políticas públicas firmes, es posible reducir significativamente la violencia en los estadios. Es el momento de que Colombia dé un paso al frente y adopte medidas urgentes para garantizar la seguridad de los aficionados y restaurar la imagen de su fútbol. Solo así el espectáculo podrá continuar siendo una celebración de la pasión y no un escenario de miedo.